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«Аналог» остался в прошлом

220 лет Пушкину!
6 июня – день рожде-
ния великого русского 
поэта.

В 2019 году исполняется 
220 лет со дня, когда он появил-

ся на свет. В Барнауле к этой дате приурочен целый 
ряд мероприятий.

В парке Центрального района в этот день пока-
жут познавательно-развлекательную программу 
«Пушкинский бульвар». Под открытым небом 
прозвучат вокальные произведения на стихи 
поэта в исполнении ведущих артистов и лауреата 
всероссийских конкурсов чтецов Юлии Ляминой. 

А в краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова 
6 июня расскажут о сказочном наследии Пуш-
кина и вехах его творчества.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
6

  ПРАКТИКУМ .

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
На финишной прямой

В крае подходит к концу посевная кампания. Яровой 
сев выполнен на площади более чем 4 миллиона гектаров, 
или 92%. 

Как подчеркивают в региональном Министерстве сельско-
го хозяйства, по всем культурам сев проведен и проводится 
в установленные среднегодовые агротехнические сроки. 
Полностью посеяли подсолнечник, лен-долгунец, рапс и 
другие культуры. Последняя в очереди – гречиха. 

В целом посевная площадь в текущем году должна превысить 
прошлогоднюю на 130 тысяч гектаров и составить 5,3 млн га. 
Яровой сев планировалось провести на 4,6 млн га.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Семейный график
Органы соцзащиты в Алтайском крае в июне переходят 

на новый график работы. Они теперь более доступны для 
работающих граждан.

В городе учреждения будут работать до 20 часов, а в сель-
ской местности – до 19 часов. Ранее они были открыты до 18 
часов, в селе – до 16 часов, сообщает пресс-служба губернатора.

«Семейный график» установлен по поручению Прави-
тельства РФ.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 10-15 м/с, 
порывы до 18-23 м/с, гроза, 
при грозе местами сильный 
ливневый дождь, град.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 10-15 м/с, 
местами порывы до 18-23 м/с, 
гроза, при грозе – град.

6 июня

7 июня

5 июня – 
День эколога
Уважаемые работники 

и ветераны природоохранной сферы!
Примите поздравления с профессиональным празд-

ником – Днем эколога!
Алтайский край занимает одно из ведущих мест в 

рейтинге субъектов России с наиболее благополучной 
экологической обстановкой. В этом году в регионе в 
третий раз будет вручена премия имени Виктора Ивано-
вича Верещагина тем, кто достиг высоких результатов 
в области охраны окружающей среды, рационального 
использования природных ресурсов, разработки и 
внедрения ресурсосберегающих технологий.

Особое внимание в крае уделяется сохранению уни-
кальных водных объектов, лесов, развитию сети особо 
охраняемых природных территорий федерального 
уровня. Одной из ключевых задач проекта «Сохранение 
биологического разнообразия и развитие экологиче-
ского туризма в Алтайском крае» на 2019 год является 
создание первого в регионе национального парка.

Уважаемые экологи! Благодарим вас за большой 
вклад в защиту и сохранение природы Алтайского 
края, за настойчивость и бескомпромиссность в ре-
шении профессиональных вопросов. От всей души 
желаем крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, 
плодотворной работы и успехов на избранном пути.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Я б в таксаторы пошёл110   
   
   

В 2019 году размер ежемесячной выплаты из 
средств маткапитала – 9811 рублей, то есть раз-
мер прожиточного минимума ребенка, установ-
ленный в крае. Право на выплату есть у семей, 
где второй ребенок родился или был усыновлен 
после 1 января 2018 года. Ежемесячный доход 
на каждого члена семьи не должен быть выше 
полутора прожиточных минимумов в месяц, то 
есть 14 859 руб. По данным Отделения ПФР по 
Алтайскому краю, всего на конец мая от семей 
поступило 1107 заявлений.

3 июня Алтайский край 
полностью перешел на 
цифровое вещание. В 
регионе прекратили 
трансляцию федераль-
ные телеканалы в ана-
логовом формате. И 
те, кто не успел купить 
специальное оборудо-
вание для перехода на 
«цифру», остались без 
любимых программ и 
фильмов.П  

В Минсвязи Алтайского 
края, где в понедельник начал 
работу крупный колл-центр, 
уже в первые часы поступили 
сотни звонков со всех уголков 
края. Специалисты мини-
стерства помогают жителям 
региона, которые не смогли 
настроить приставки для при-
ема цифрового сигнала. Если 
возникают сложности и не по-
лучается дать звонившим не-
обходимую консультацию по 
телефону, то по месту житель-
ства направляют волонтеров. 
Всего в городах и районах края 
сегодня работает 2,5 тысячи 
добровольных помощников.

В колл-центре на звонки от-
вечают 25 специалистов-опе-
раторов. «У меня современный 
телевизор, он должен прини-
мать цифровое телевидение, 
но не показывает», – кричит 
в трубку жительница Барна-
ула. «Я жму кнопки на пульте 
как в инструкции. Почему нет 
картинки?» – задает вопрос 
пенсионер из Косихинского 
района.

Оператор Анастасия Ольхи-
на рассказывает, что только за 
два часа с начала работы при-
няла больше десяти звонков:

– В основном это люди по-
жилого возраста. Некоторые 
удивляются, почему появился 
черный экран, и спрашива-
ют, что с этим делать. Другие 
переживают, что теперь уже 
и специальная приставка не 
поможет, мол, аналог отклю-

чили, поезд ушел! Мы отве-
чаем: паниковать не стоит. 
Объясняем, что нужно купить 
оборудование и все будет в 
порядке. Рассказываем, как 
его настроить, а если люди 
не понимают, то обещаем на-
править им волонтера. Знаете, 
многие пенсионеры передают 
трубку детям – сами не могут 
разобраться.

Операторы говорят, что в 
основном на «горячую линию» 
звонят городские жители, по 
большей части барнаульцы. 
На одну консультацию по 
настройке оборудования у 
специалистов уходит пример-
но десять минут. На оформле-
ние заявки по направлению 
волонтера – три минуты.К  

– Каждому, кто звонит, мы 
помогаем, – говорит министр 
цифрового развития и свя-
зи Алтайского края Евгений 
Зрюмов. – Колл-центр создан 
для того, чтобы переход на 
«цифру» был максимально 
плавным. Сегодня состоялось 
его официальное открытие, а 
фактически «горячая линия» 
у нас работает с апреля. На-
плыв обращений ожидается 
на начало июня, однако, по 
нашим расчетам, за день ко-
личество звонков не должно 
превысить тысячи. И техно-
логически, и кадрово к та-
кому развитию событий мы 
готовы.

По словам Евгения Зрюмо-
ва, разъяснительная работа 
по вопросам подключения 
к «цифре» активно прово-
дилась в СМИ с начала года. 
Распространялись листовки 
с номером «горячей линии», 
всю необходимую инфор-
мацию о переходе на новый 
формат вещания можно было 
получить на сайте Министер-
ства цифрового развития и 
связи региона. За это время 
от жителей края поступило 
несколько тысяч обращений.

(Окончание на 3 стр.)

Подобрать приставку в магазинах помогают консультанты.

Евгений Зрюмов.Операторы колл-центра отвечают на звонки.

В Алтайском крае проходит ре-
гиональный практикум школь-
ных лесничеств «Подрост». По 
определению участников, это, 
пожалуй, одна из главных проф-
ориентационных площадок для 
детей, интересующихся темой 
экологии и лесоводства.

Более 80 ребятишек – представителей 
школьных лесничеств и экологических 
объединений региона, а также юные эко-
логи из Казахстана собрались в Бийском 
техникуме лесного хозяйства. Участни-
кам практикума, несмотря на школьные 
каникулы, предстоят самые настоящие 
занятия по лесоразведению, лесозащите и 
лесной энтомологии. Впервые будет пред-
ложен мастер-класс по использованию 
летательных аппаратов для обнаружения 
лесных пожаров. Однако мало научиться 
управлять квадрокоптерами. Перед прак-
тическим освоением будущим лесникам 
покажут устройство летательного аппарата 
и познакомят с принципами его работы.

– Сейчас в воздух поднимаются квад-
рокоптеры. Детей просто не оторвать от 
инструктора Романа Ковалева из Боров-
лянского лесхоза. Параллельно часть ре-
бятишек ходит по лесу с навигаторами. 
Они учатся определять статус, объем и 
стоимость древесины, проводят учет – 
осваивают профессию таксатора. Ведь на 
самом деле профессий, связанных с лес-
ничеством, очень много. На нашем прак-
тикуме школьники имеют возможность 
не однобоко посмотреть на эту отрасль, а 
с самых разных сторон. К примеру, завтра 
мы поедем в Бийский лесхоз, где нас по-

знакомят с полным циклом деревопере-
работки. Я думаю, что многие из тех, кто 
сегодня участвует в нашем практикуме, 
затем придут учиться в этот техникум. А 
это и есть, наверное, одна из самых глав-
ных целей нашей работы, – рассказала 
заместитель директора по учебно-воспи-
тательной и научно-методической работе 
Алтайского краевого детского экологиче-
ского центра Наталья Батлук.

По словам организаторов, уже сегодня 
некоторые учащиеся отмечают для себя 

наиболее понравившиеся направления 
лесоохраны и лесоводства.

Впервые краевой практикум школь-
ных лесничеств был проведен в 1997 году. 
С тех пор он проходит раз в два года. В 
настоящее время в Алтайском крае дей-
ствуют 22 школьных лесничества в 17 
территориях края.

Анна БОДАГОВА 
(фото предоставлено 

пресс-службой управления лесами 
Алтайского края)

Ребята знакомятся с устройством квадрокоптера.
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Студент из Алтайского ар-
хитектурно-строительно-
го колледжа стал лучшим 
каменщиком региона. На 
ежегодном конкурсе он опе-
редил 10 других участников, 
за плечами у которых мно-
голетний трудовой опыт.Н  ,  

Андрей Иванов учится на треть-
ем курсе архитектурно-строитель-
ного колледжа. За годы обучения он 
овладел профессией каменщика и 
уже успел победить в нескольких 
профессиональных соревнованиях 
среди студентов.

– Выиграл краевой конкурс, по-
том проходил отбор в Москве, там 
я тоже взял первое место, – вспоми-
нает молодой каменщик. – Затем 
одержал победу на всероссийских 
соревнованих. Пора уже вступать 
в борьбу с опытными специали-
стами.

Именно так Андрей попал на 
конкурс профессионального ма-
стерства. И если у некоторых пре-
тендентов на титул задания вызы-
вали затруднения, то, по словам 
студента, ему приходилось собирать 
конструкции и посложнее.

– Региональные соревнования 
очень легкие, – уверенно заявля-
ет участник. – В Москве за три дня 
нужно было построить корабль с 
парусами, маяк и винтовой столб. 
Пилили кирпич, делали рисунок, 
подгоняли. А тут главным сопер-
ником является простота задания, 
ведь победить может каждый. Не-
обходимо сделать обычную пере-
городку с узором, у мастера такая 
работа не вызовет проблем.

Андрей уверен в своих силах, но 
оппоненты заявились не в качестве 
статистов. Отдавать победу просто 
так никто не намерен, тем более 

что за плечами у каждого десяти-
летний опыт.

– Я в профессии уже 13 лет, сейчас 
решил себя проверить, посмотреть, 
на что способен, – рассказывает 
каменщик СК «Домстрой» Влади-
мир Юрков. – Такие конструкции 
возводить пока не доводилось, но 
могу сказать, что она средней слож-
ности. Рассчитываю на победу, а 
как иначе?П  

За первое место победитель полу-
чает 50 тысяч рублей и возможность 
поехать на всероссийские соревно-
вания. От такого выигрыша мало 
кто откажется, поэтому с каждым 
годом конкурс набирает популяр-
ность. Помимо поощрения лучших 

представителей строительной от-
расли возрастает и общий престиж 
профессии.

– На одного человека приходится 
шесть вакансий, и эту брешь нужно 
закрывать. Подобные мероприя-
тия увеличивают интерес к этим 
направлениям, – отмечает пред-
седатель правления Союза строи-
телей Алтайского края Александр 
Мишустин. – Соискатели видят, что 
каменщиков трудоустраивают, на-
граждают, отправляют повышать 
квалификацию.

Председатель Союза строителей 
также добавил, что проведение та-
ких программ на базе архитектур-
но-строительного колледжа лишний 
раз позволяет учащимся понаблю-
дать за работой асов, получить опыт. 
А так как из учебного заведения вы-

ходят готовые к труду специалисты, 
некоторые еще в процессе обучения 
могут бросить вызов профи.Т  

В этот день не только каменщи-
ки показали себя в деле. В стенах 
колледжа параллельно проходил 
конкурс среди штукатуров. Десять 
номинантов сначала ответили на 
вопросы теста, а после взялись за 
смеси и шпатели. И хоть задание 
отличается от повседневной работы 
не кардинально, но организаторы 
приготовили для строителей не-
большой сюрприз.

– Стенка сделана с кривизной, 
которую сначала нужно заметить 
и выправить, только после этого 
покрытие можно качественно за-
тереть, – рассказал заместитель 

генерального директора Союза 
строителей Западной Сибири, член 
жюри Андрей Лапшин. – Каждый 
конкурсант должен эту изюминку 
обнаружить.

Он также отметил, что на конкур-
се собрались профессионалы своего 
дела, которым помешать могут только 
волнение и спешка. Самое сложное 
– подойти к выполнению с холодной 
головой, но не всем удается совладать 
с эмоциями.

– В первый раз участвую. Где-то 
переволновалась, растерялась, – 
огорчается штукатур ООО «Алтай-
стройцентр» Татьяна Казанцева. – С 
предложенным материалом мы не 

работаем, непривычно все. По взгля-
дам жюри было понятно, что како-
го-то количества баллов меня лишат.

У работников с камнем задача 
тоже не так проста. На изготавли-
ваемой конструкции должен быть 
отступ, длина которого не превы-
шает 10 мм. Этот подвох на схемах 
заметили не все, сделав его неров-
ным или вообще забыв о выступе. 
Также жюри отмечало, что не все 
работают в средствах защиты, а это 
нарушение техники безопасности. 
«Некоторые вообще не переживают 
об оценках», – расстроенно замечает 
один из членов комиссии.

Но от досады не осталось и следа, 
когда более целеустремленные и 
ответственные претенденты взя-
лись за кирпич. Искусно уклады-
вая ряд за рядом, Андрей Иванов 
обошел более матерых соперников, 
не оставив сомнений в том, что в 
этом году он – лучший каменщик 
региона. Лидер не заглядывает да-
леко в будущее, но уверен, что эта 
победа только начало.

– Буду стараться и дальше вы=
игрывать, повышать квалифика-
цию, так и работа сама тебя найдет, 
– считает студент.

Совсем немного до победы не 
хватило Владимиру Юркову и 
Дмитрию Бибикову, они заняли 
второе и третье места соответствен-
но. Лучшим штукатуром в этом 
году стал Руслан Ибатов из ООО 
«Сибстройбыт-мастер». В тройку 
также вошли Александр Ильин и 
Фахриддин Мирдадоев. Стоит от-
метить, что Александр, занявший 
второе место, также учится в архи-
тектурно-строительном колледже. 
Это еще раз подтверждает, что не 
только теоретических знаний, но 
и практических навыков студенты 
получают достаточно. И уже сей-
час готовы тягаться с опытными 
строителями.

Александр СМИРНОВ 
(фото автора)

  ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ МАСТЕРСТВО .

  ПАНОРАМА .
Выбирают патент 

В 2018 году патентную систему налогообложения вы-
брали 537 индивидуальных предпринимателей региона, 
что на 53% больше, чем в 2017 году.

Самыми распространенными видами деятельности, по 
которым получены патенты, стали оказание услуг (выпол-
нение работ) по разработке программ для ЭВМ и баз данных 
(программных средств и информационных продуктов вычис-
лительной техники), их адаптации и модификации; услуги 
по обучению населения на курсах и по репетиторству; услу-
ги, связанные со сбытом сельскохозяйственной продукции 
(хранение, сортировка, сушка, мойка, расфасовка, упаковка 
и транспортировка).

Патентная система налогообложения применяется в Ал-
тайском крае с 2013 года. Ее основными преимуществами 
являются добровольный переход на систему налогообложения,  
простота расчета налога, отсутствие обязательства подачи 
налоговой декларации, возможность выбора периода патента 
от 1 до 12 месяцев; большой перечень видов деятельности, в 
отношении которых может применяться патентная система 
налогообложения; освобождение от уплаты НДФЛ, налога на 
имущество физических лиц, НДС; упрощенный налоговый 
учет, возможность уменьшения суммы налога на расходы 
по приобретению ККТ.

Треть от бизнеса
По данным управления Федеральной налоговой служ-

бы России по Алтайскому краю, по итогам 2018 года во 
все уровни бюджетной системы и внебюджетные фонды 
субъектами предпринимательства края уплачено 40,7 
миллиарда рублей.

В общей сумме налоговых и обязательных поступлений 
доля малого и среднего бизнеса составила 30,7%, увеличившись 
в сравнении с итогами 2017 года на 2,5 процентных пункта.

НКО получат права 
микропредприятий

Готовятся поправки в Трудовой кодекс,  суть которых 
в том, чтобы дать социальным некоммерческим органи-
зациям те же права, что уже есть у микропредприятий. 
А именно: не составлять локальные нормативные акты 
(правила внутреннего трудового распорядка, положения об 
оплате труда, премировании, график сменности) и подоб-
ные, а прописывать все эти нюансы в трудовых договорах 
с работниками.

Правда, распространяться новые правила будут не на все 
социально-ориентированные НКО, а лишь на те, что подпадают 
под те же критерии, что и микропредприятия, получившие 
послабления. Количество работников на них должно быть 
не больше 15 человек, а их доход за год не превышать 120 
миллионов рублей.

Жара больше, домой раньше
По сообщению РИА «Новости» в Федеральной службе по 

труду и занятости напомнили, что работодатель обязан 
обеспечивать на рабочем месте комфортный температур-
ный режим.

То есть если воздух на рабочем месте прогревается до 28,5 ° С, 
то работодателю следует сократить рабочий день на час, 
если температура достигла 29° С, то работников следует 
отпустить на два часа раньше, а если до 30,5° С – на три часа. 
Также в ведомстве отметили, что в жаркие дни работодатель 
должен быть уверен в наличии на рабочем месте питьевой 
воды и аптечки.

Подготовил Константин СОМОВ

Проверяйте документы
Почему Кадастровая палата возвращает их без 
рассмотрения?

За первые четыре месяца 2019 года в Алтайском крае Кадастровая 
палата без рассмотрения вернула более одной тысячи документов 
заявителям. О том, как избежать возвратов и задержек, рассказала 
заместитель директора ведомства Тамара Иваненкова.

– Чтобы получить необходимые услуги вовремя, перед пода-
чей важно тщательно проверить все документы – бумажные и 
электронные. Следует убедиться, что проставлены все подписи, 
отсутствуют ошибки и изъяны.

Для того чтобы программа могла распознать электронный до-
кумент, он должен быть подготовлен в специальном xml-формате. 
На бумажном варианте не должно быть подчисток, зачеркнутых 
слов, повреждений, чернильных пятен.

Также причиной отказа может послужить заявление собствен-
ника о невозможности проведения каких-либо регистрационных 
действий без его личного участия. Отказ поступает, когда доку-
менты подает иное лицо.

За процедуру кадастрового учета не взимается госпошлина, 
но платить необходимо за государственную регистрацию права. 
Если документы сдаются сразу для двух этих операций, то в рас-
смотрении может быть отказано из-за неоплаты или отсутствия 
информации об оплате.

Весь этот перечень определен по закону, в случае нарушения како-
го-либо из пунктов возврат произойдет в течение пяти рабочих дней. 
Исключением является вариант, когда нет данных об уплате. При 
таком раскладе орган регистрации ждет дольше – восемь рабочих 
дней и лишь затем возвращает бумаги заявителю.

Вариант с полным отказом возможен только в одном случае – 
если не установлена личность лица, обратившегося за получени-
ем услуг. Чтобы этого избежать, следует предъявлять документ, 
удостоверяющий личность.

Получить консультации специалистов по комплектности пакетов 
документов, предоставляемых на государственный кадастровый 
учет, регистрацию права, размерам оплаты за предоставляемую 
услугу можно по телефону справочной службы многофункциональ-
ного центра: (3852) 35-33-18.

Подготовил Влад ГЕРАСИМОВ

Новая мобильная установка германского произ-
водства для приготовления органоминеральной 
смеси работает на дорогах Тюменцевского района. 
Она обошлась дорожникам в 80 миллионов рублей. 
Подобных аппаратов в России всего три.О    

Для приготовления осно-
вания дорожного покрытия 
необходимо тщательно сме-
шать все ингредиенты. Из 
вяжущего вещества, будь то 
битум или цемент, щебень и 
другие составляющие, долж-
на получиться однородная 
смесь. Порой материа лы 
приходится перемешивать 
грейдером прямо на дороге, 
но это очень пыльно, долго, 
а дозирование получается 
неточным.

У работников Барнауль-
ского дорожно-строительно-
го управления (ДСУ) № 4 эта 
проблема осталась в прошлом. 
Совсем недавно была приобре-
тена специальная установка 
для приготовления органоми-
неральной смеси. Она делает 
работу менее трудоемкой, а 
покрытие в разы качествен-
нее.

– В машину загружается 
асфальт, который срезали с 
ремонтируемого участка, – 
рассказывает машинист Игорь 
Долженко. – Далее, согласно 
лабораторным данным, добав-
ляются остальные материалы. 
Все компоненты перемешива-
ются автоматически. В итоге 
получается увлажненный бе-
тон, который асфальтоуклад-
чиком стелется на основание 
дороги.

Работнику остается лишь 
контролировать с помощью 
компьютера все процессы, че-
ловеческий фактор практиче-
ски исключен. Для овладения 
таким сложным аппаратом 
базовых знаний недостаточ-
но. Игорь признается, что 
приходилось штудировать 
русско-немецкий справочник, 

где описаны все принципы 
работы. Приезжал и специ-
алист из Москвы, подробно 
рассказывал, за что отвечает 
тот или иной узел.С , 

Машину покупали на ус-
ловиях пятилетнего лизинга. 
Приобретение обойдется ДСУ 
почти в 80 миллионов рублей. 
Но эти затраты должны оку-
питься, так как один километр 
полотна будет стоить на 30% 
меньше.

– Мы не гонимся за де-
шевизной, главное для нас 
– качество, – подчеркивает 
Василий Мотуз, начальник 
«Алтайавтодора». – Но при 
помощи этого оборудования 
удастся улучшить эти два по-
казателя. Старое покрытие 
не придется утилизировать, 
оно еще послужит основанием 
для новой трассы. Также это 
позволит не наносить вред 
экологии. И в скорости, разу-
меется, выигрываем. Быстро 
уложив первый слой, можно 
намного раньше приступить 
к укладке двух оставшихся.

Еще один немаловажный 
плюс – установка мобильная 
и двигается вслед за ремонтной 
бригадой. Грузовые автомоби-
ли перевозят инертные мате-
риалы по объездным путям не 
нанося ущерба дороге.У   

Подобное устройство в 
Алтайском крае было при-
обретено последней модели. 
Сейчас аппарат работает на 
участке трассы Павловск – 
Камень-на-Оби – граница 
Новосибирской области. 

Его эксплуатируют лишь 
на половину мощности, но 
вскоре агрегат заработает на 
полную.

– Машина новая, ее надо «ра-
зогреть», – отмечает директор 
Барнаульского ДСУ-4 Николай 
Данилин. – В час она может про-
изводить до 220 тонн смеси, это 
около двух тысяч тонн в сутки. 

В перспективе – переход на ра-
боту в две смены.

Тюменцевский район для 
работы новой установки вы-
бран неслучайно. Площадок 
с подъездными путями, куда 
можно провести электриче-
ство и разместить промыш-
ленное оборудование, здесь не 
так много, а данный отрезок 

полностью соответствовал 
требованиям. В будущем сме-
сительная установка переедет 
на другие объекты, но куда – 
директор управления пока не 
загадывает, нужно еще выи-
грать конкурс.

Сейчас основные силы 
сосредоточены на пути в Ка-
мень-на-Оби. Работы здесь 

ведутся уже не первый год. В 
текущем сезоне дорожникам 
нужно отремонтировать 14 
километров покрытия, воз-
можно и увеличение протя-
женности, ведь грейдерами 
перемешивать смесь больше 
не придется.

Влад ГЕРАСИМОВ
 (фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

   АП ИНФО .

Замешивая качество

Камень на камне

СПРАВКА
В текущем году в рамках проекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные дороги» алтайские дорожни-
ки обновят более 200 участков автомобильных трасс.

Старое дорожное покрытие еще послужит.

Игорь Долженко не без труда освоил новый аппарат.Новая смесь укладывается на дороги.

В работе Андрея Иванова важен каждый миллиметр.

«В М   
   
  
 ,  
  
». 
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СПРАВКА
За три года действия программы Алтайскому краю были 
выделены беспрецедентные суммы на благоустройство го-
родских территорий. В 2017 году – порядка 560 млн рублей, в 
2018 году – 568 млн рублей. В этом году еще больше – около 
760 млн рублей.

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

С 3 июня жителям Алтайского края стали доступны 20 телеканалов в цифровом качестве.

Набережная Оби будет 
восстановлена поэтапно.

  ТЕХНОЛОГИИ .

Активность жильцов, 
участие и контроль депу-
татов, взаимодействие с 
подрядчиками на всех эта-
пах – важные элементы 
программы «Формирова-
ние комфортной городской 
среды».

На городских общественных 
и дворовых территориях Кам-
ня-на-Оби, обустроенных в 2017 
– 2018 годах по федеральной про-
грамме, побывал координатор дан-
ного партийного проекта «Единой 
России» в Алтайском крае, заме-
ститель председателя комитета 
АКЗС по экономической политике, 
промышленности и предприни-
мательству Игорь Панарин.У  

Камень участвует в проекте 
второй год. В 2018 году в городе 
благоустроили четыре обще-
ственные территории (стоимость 
работ – около 13,6 млн рублей) и 
пять дворовых (на общую сумму 
более 10 млн рублей). В целом на 
улучшение своей городской среды 
Камень потратил в прошлом году 
почти 25 млн рублей из бюджетов 
трех уровней. В текущем сезоне по 
данной программе планируется 
освоить почти 13 миллионов, боль-
шая часть средств, около 8,7 млн 
рублей, пойдет на благоустройство 
восьми дворовых территорий.П   

Сначала межведомственная 
делегация посетила набережную 
Оби. В прошлом году в рамках «Фор-
мирования комфортной городской 
среды» на площади, предваряющей 
спуск на набережную, был отре-
монтирован фонтан, приведен в 
порядок архитектурный ансамбль 
из клумб, фонарей, скамеек. Боль-
ших замечаний к барнаульскому 
подрядчику не было. Игорь Пана-
рин отметил огрехи предыдущих 
строителей, работавших в 2017 году 
на набережной по другой федераль-
ной программе (благоустройство 
городских парков). Кое-где от ступе-
ней отвалилась тротуарная плитка, 
в нескольких местах она неровно 
уложена.

На берегу Оби шла речь больше 
о перспективах этого значимого 
и любимого горожанами объекта. 
Набережную решено продолжать 
поэтапно ремонтировать и благо-
устраивать по федеральным про-
граммам. Планируется обновить 
зеленую зону, асфальтовое покры-
тие, частично укрепить парапет, 
установить фонари, скамьи, урны, 
малые скульптурные формы, при-
вести в порядок имеющиеся стелы.

В дальнейшей перспективе с 
участием федерального, краевого 
и местного бюджетов поэтапно, в 
течение следующих трех лет, будет 
восстанавливаться центральная 
часть набережной.Н    

Следующим объектом инспек-
ции была площадь у памятника 
Ленину. Внимание депутатов и 
журналистов привлек газон. Вме-
сте с посеянной осенью и плохо 
перезимовавшей газонной травой 
на клумбах взошла конопля, семе-
на которой попали на газон вме-
сте с привозной почвой. Просьбу 

провести повторное озеленение 
подрядчик обещал выполнить в 
ближайшее время. А вот выпа-
лывать сорную растительность 
пришлось другой организации, 
привлеченной администрацией 
района.

Необыкновенно красивым стал 
преобразившийся в рамках «Ком-
фортной городской среды» сквер 
у памятника «10 лет СССР» возле 
дома купца Винокурова. Выстлан-
ные плиткой дорожки, отлитые 
на Каменском металлозаводе по 
просьбе подрядчика чугунные 
фонари и основания уличных ди-
ванов, выполненные в купеческом 
стиле, зазеленевшие газоны, гар-
монично дополнившие березовую 
рощу, до неузнаваемости изменили 
этот маленький скверик. Здесь в 
любое время года волшебно кра-
сиво.

– Я в Камне бывал в детстве, на 
соревнования приезжал, нередко 
езжу на свой округ через него. Го-
род меняется, хорошеет, – отмечает 
Игорь Панарин. – Мне понравилось 
то, что здесь выбрали для благоу-
стройства несколько территорий, 
а не одну. То, что решено поэтапно 

обновлять такой большой объект, 
как набережная, тоже хозяйский 
подход.Х ,  !

В прошлом году в Камне по феде-
ральному проекту было приведено 
в порядок пять дворов у десяти до-
мов (некоторые дворы – общие для 
нескольких пятиэтажек). Местные 
подрядчики заасфальтировали 
дворовые проезды, смонтировали 
освещение подъездов, установили 
урны и скамейки. В трех дворах 
при 50-процентном софинанси-
ровании жильцов должны были 
обустроить детские площадки. Но, 
как считают жильцы пяти домов 
на ул. Терешковой, по недосмотру 
районного комитета по ЖКХ в их 
дворе обещанные детская площад-
ка и скамейки с урнами так и не 
появились.

– По всем правилам подпи-
сывать акт выполненных работ 
должны в том числе и предста-
вители собственников жилья, 
но нас почему-то не пригласили, 
– ставит вопрос ребром перед чи-
новниками и депутатами предсе-

датель домкома Нина Киселева. 
– Мы бы не подписали его. Может, 
ответственные исправили бы не-
доделки еще в прошлом году. А так 
деньги оказались неосвоенными, 
площадки нет.

Очень хочется жильцам про-
должать улучшать свой большой 
двор, где полно места и для совре-
менных спортивных площадок, 
и для качелей с песочницами, и 
даже для роллердрома под от-
крытым небом. Жильцы своими 
силами украшают придомовое 
пространство, озеленяют и содер-
жат в порядке.

Не менее активны и стара-
тельны, а также требователь-
ны к подрядчикам оказались 
жильцы домов №80 и 82 на ул. 
Красноармейской. Их общий на 
два дома уютный двор обустра-
ивало в прошлом году по феде-
ральной программе каменское 
дорожное предприятие. Правда, 
основание дорожек недостаточно 
выровнено, покрытие уложено 
без водоотводов, лужи подолгу 
стоят, у подъездов асфальт при-
катан недостаточно плотно. И, 
воспользовавшись случаем, об-
ратились к краевым депутатам с 
просьбой посодействовать в том, 
чтобы им заасфальтировали под-
ходы к подвалам и территорию 
детской площадки, не вошедшие 
в проект. Еще одна мечта жильцов 
домов этого микрорайона – бла-
гоустроить участок, где раньше 
зимой заливался каток, сделать 
здесь современную спортивную 
площадку. 

– Я побывал на объектах «Ком-
фортной среды» уже в третьем 
муниципальном образовании, 
и во всех есть схожие вопросы, 
– подытоживает свою работу в 
Камне Игорь Панарин. – Изна-
чально главным условием пар-
тийного проекта по улучшению 
городской среды было вовлече-
ние жителей на всех стадиях.С 
самого начала жильцы дома 
должны общим собранием ре-
шить, что включить в перечень 
работ, что укладывается в выде-
ленные средства, чтобы потом не 
возникало вопросов, почему не 
сделали больше. Здесь нам всем 
есть над чем поработать.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Долгая дорога к комфорту

«Аналог» остался в прошлом
Часть из них касается техниче-

ских тонкостей (например, подхо-
дит ли оборудование для цифрового 
сигнала, как его подключить, какие 
кнопки нажимать на пульте теле-
визора), другая часть вопросов свя-
зана с получением материальной 
поддержки, если семьи относятся 
к малообеспеченным категориям.

– Мы оказываем такую помощь 
на покупку цифровой приставки 
стандарта DVB-Т2 для приема бес-
платной «цифры» (но не более 1000 
рублей), – говорит Евгений Зрюмов. 
– Компенсация до 4,5 тысячи рублей 
предоставляется и на приобретение 
спутникового оборудования. Но 
только для тех граждан, которые 
проживают в зоне неуверенного 
приема сигнала или полного его 
отсутствия. Это 248 населенных 
пунктов на территории края.

Напомним, 3 июня жителям Ал-
тайского края стали доступны 20 
телеканалов двух мультиплексов в 
цифровом качестве. Абонентская 
плата за их просмотр взиматься 
не будет. Для приема программ на 
обычный телевизор нужно иметь 
соответствующее приемное обо-
рудование – приставку и антенну 
(дециметровую или всеволновую).

Тем, кто пользуется цифровым 
телевизором (после 2013 года вы-
пуска), никакого дополнительного 
оборудования не требуется. Для 
настройки приема «цифры» доста-
точно запустить автопоиск теле-
каналов или провести настройку 
в ручном режиме.К   

Евгений Поздерин, замести-
тель министра цифрового раз-
вития и связи Алтайского края:

– 3 июня на «горячую линию» в 

Алтайском крае поступило около 
1100 вопросов. Операторы работали 
круглые сутки. Последний звонок 
зарегистрирован в два часа ночи. 
Чуть меньше половины из обраще-
ний – заявки на волонтеров. Это даже 
больше, чем мы рассчитывали. Хотя 
в некоторых регионах, например, в 
соседней Новосибирской области, 
на «горячую линию» поступило 2 
тысячи звонков. В связи с этим фе-
деральные представители Минком-
связи отметили, что в Алтайском 
крае на хорошем уровне была орга-
низована предварительная работа 
по информированию населения. По 
большей части вопросы касались 
подключения приставок. Волонтеры 
рассказывают, что параллельно им 
приходилось отрабатывать другие 
адреса. Пожилые люди просили по-
мочь с подключением соседям-пен-
сионерам. Многие удивлялись, что 

помощь оказывается бесплатно. В 
Министерство цифрового развития 
и связи также поступило несколько 
ответных звонков с благодарностью 
за оказанные услуги и консультации.О

Любовь Замятина, пенсионер-
ка (г. Змеиногорск):

– Как подключаться к цифрово-
му телевидению, мне подсказывал 
сын. Но я бы и сама, наверное, ра-
зобралась. У меня современный 
телевизор. Все оказалось очень 
просто. Достаточно вставить ка-
бель в нужный разъем и через 
«Меню» выполнить несложную 
настройку каналов. Две минуты 
– и готово. После того как появи-
лось изображение, мне показалось, 
что у меня улучшилось зрение! 
Разительная разница – показывает 
четко, морщинки на лицах вид-
но, и со звуком, по-моему, стало 
намного лучше.

Михаил Ращупкин, 39 лет 
(Михайловский район):

– Мы живем в самом райцентре, 
приставки продаются у нас в не-
скольких магазинах. Разброс цен 

– от 900 до 1200 рублей. Я купил 
оборудование для любимой тещи, 
конечно, то, что подороже. Продав-
цы-консультанты автоматически 
настраивают приставки уже в мага-
зинах на обычном телевизоре. Дома 
я просто подключил «колокольчи-
ки» нужного цвета от приставки к 
телевизору, потом нашел «Меню» и 
включил «Автонастройки». Ничего 
сложного. Раньше было два кана-
ла с картинкой отвратительного 
качества. Сейчас – 20 программ, 
отличное изображение и звук. У 
мамы появились музыкальные и 
детские каналы, а это значит, что 
внуки чаще будут у нее гостить.

Николай Долгополов, пенси-
онер (г. Барнаул):

– У меня возникли проблемы с 
подключением. При покупке нового 
телевизора менеджер толком не 
объяснил, куда идут разные кабели. 
Пришлось вызывать волонтеров. 
У них все ловко получилось. Ба-
бушка довольна, и я тоже. Раньше 
по одному каналу полосы шли, по 
другому – рябь, а сейчас все пока-
зывают хорошо.

Вадим КУЛЕШОВ 
(фото ТАСС)

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» администрация Фрунзенского сельсове-
та Алейского района Алтайского края уведомляет участников (или их наследни-
ков) долевой собственности на земельный участок земель сельскохозяйственного 
назначения с кадастровым номером 22:01:000000:320 из земель бывшего колхоза 
«60 лет Октября» о проведении общего собрания участников долевой собственно-
сти, которое состоится 16 июля 2019 года в 15.00 по адресу: 658107, Алтайский край, 
Алейский район, с. Вавилон, ул. Школьная, д. 27.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания, определение 

регламента проведения собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут быть призна-

ны невостребованными, и земельных долей, которые могут быть признаны не-
востребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего 
собрания, можно до даты проведения собрания по адресу: 658107, Алтайский край, 
Алейский район, с. Вавилон, ул. Школьная, д. 27, контактный телефон 8 (385-53) 39-
3-43. Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой собственности 
необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий личность, документ, под-
тверждающий право на земельную долю. Представителям дополнительно необхо-
димо иметь документ, подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» администрация Безголосовского сельсовета 
Алейского района Алтайского края уведомляет собственников или их наследни-
ков невостребованных земельных долей бывшего (ТОО) «Яровское», расположен-
ных на территории Безголосовского сельсовета, о проведении общего собрания 
участников долевой собственности, которое состоится 15 июля 2019 года в 15.00 
по адресу: 658102, Алтайский край, Алейский район, с. Безголосово, ул. Централь-
ная, д. 35, контактный телефон 8 (385-53) 35-3-30. Регистрация участников собра-
ния 15 июля 2019 года с 14.00 до 14.30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания, определение 

регламента проведения собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут быть призна-

ны невостребованными, и земельных долей, которые могут быть признаны не-
востребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение обще-
го собрания, можно до даты проведения собрания по адресу: 658102, Алтайский 
край, Алейский район, с. Безголосово, ул. Центральная, д. 35, контактный телефон 
8 (385-53) 35-3-30, в рабочие дни с 8.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00.

Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой собственности 
необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий личность, документ, под-
тверждающий право на земельную долю. Представителям дополнительно необхо-
димо иметь документ, подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Малосемейку в г. Барнауле, ул. Э. Алексеевой, 
74 (Поток). Тел. 8-963-524-9826.

Сад в п. Южном, «Алтайские зори». Тел. 8-905-
080-0045.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 121 (18 
кв. м, мебель, холодильник, стиральная машина, 
Интернет, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Квартиру в г. Барнауле (4 комнаты, на дли-
тельный срок). Тел. 8-905-984-5217.

Комнату-студию в г. Барнауле (центр, цена 950 
000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1-комн. в с. Первомайском Первомайского рай-
она (дом на земле, центр, все рядом, участок 5,5 
сотки, новый забор). Тел. 8-913-257-9688.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 (центр, 
5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., сухая, светлая, 
детская зона, парковка, цена 2 300 000, торг). 
Тел. 8-906-942-9653.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого (центр, 
18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. Барнаульская, 
3 (11,2 кв. м, кирпичн., балкон, холодная и горя-
чая вода). Тел.: 8-961-993-1203, 8-913-217-9476.

Комнату в 4-комн. квартире в Барнауле (14 кв. м, с 
лоджией, район Докучаево, цена 470 тыс. руб., мож-
но под материнский капитал). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань (74,2 
кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинского рай-
она (101 кв. м, с/у, душ, гараж, хозяйственные по-
стройки, цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-983-082-5613.

2/3 дома в г. Барнауле, ул. Гвардейская (частный, 
под снос, район ВДНХ). Тел.: 8-983-605-9112, 67-62-10.

Домик в с. Тогул (без перегородок, баня, дровя-
ник, дрова). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

В р. п. Тальменка, ул. Алтайская (имеется все, 
встроенная мебель, 54,5 кв. м, участок 12 соток). 
Тел. 8-913-241-7611.

В с. Бельмесево (5 мин. от остановки, 1550 тыс. 
руб.). Тел. 8-964-603-7344.

В с. Озеро-Петровское Троицкого района: два 
дачных дома, беседка, баня из бруса, все хозпо-
стройки новые, посадки, 20 соток, недорого). Тел. 
8-963-504-6921.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недорого, сроч-
но, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 3 ком-
наты, кухня, туалет, 10 соток, баня, гараж). Тел. 
8-923-795-9469.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного рынка, 
кирпичн., 30 кв. м, центральные коммуникации, 
2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

На ст. Корчино (благоустроенный, имеется все, 
300 тыс. руб.). Тел. 8-903-949-2878.

Половину дома (39 кв. м, 2  комнаты, кухня, туа-
лет в доме, печное отопление, окна и дверь пласти-
ковые, участок 9 соток, баня, погреб, плодово-ягод-
ные посадки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского района 
(65 кв. м, 3 комнаты, кухня, кочегарка, с/у в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, сад, огород 
10,4 сотки). Тел. 8-923-655-8409.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, срочно, недорого). Тел. 8-960-958-5566.

В г. Барнауле, ул. Кулагина, 10-б (срочно, ко-
оперативный, охраняемый, 19,4 кв. м, сухой). 
Тел. 8-913-361-9431.

, 
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн. дом с ман-

сардой, приватизирован, хозпостройки, имеется 
место для машины). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Алтай» (6 соток, деревянный дом, бак, 
все посадки). Тел. 8-961-235-9173.

В сад-ве «Росинка» (6,74 сотки, вода и баня в доме, 
сайдинг, пластик, приватизирован). Тел.: 8-963-
533-7827, 8-963-539-5771.

Земельный участок в Бобровке (участок 11,8 
сотки, рядом газ, свет). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Алтайские зори» (участок 4,5 сотки, 
2-этажный дом, все посадки). Тел.: 24-39-11, 8-962-
810-4173, 8-905-987-4110.

Участок под строительство жилого дома в с. Пер-
вомайском Бийского района (10 соток, собствен-
ность, рядом с Бийском, имеется э/э, водопровод, 
недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, все постройки, кир-
пичн. дом, баня, озеро, лес). Тел. 8-913-263-5493.

В сад-ве «Колос» (домик, туалет, теплица, все 
посадки, вода круглосуточно, приватизирован). 
Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Росинка» (12 соток, кирпичн. дом, баня, 
веранда, посадки, можно 6 соток). Тел. 8-964-603-
7344.

Участок в п. Центральном (центр, 13 или 25 со-
ток, асфальт, вода, свет, школа, магазин, больни-
ца). Тел. 8-964-603-7344.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сотки, кир-
пичн. домик, баня, емкость для воды, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посадки). Тел. 
8-913-023-9390.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, баня, теплица, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Энергетик» (ост. «Кордон», 6 соток, при-
ватизирован, домик, бак для воды). Тел. 8-961-
994-3135.

, 

Комбайны, плуг, плоскорез, бороны, ЮМЗ-6, 
ГАЗ-53. Тел. 8-961-979-9326.

ГАЗ-52-самосвал (маленький, на ходу) или 
меняю на зерноотходы. Тел. 8 (385-88) 27-7-55.

Плуг 2-корпусный, отс. Тел. 8-961-232-8307.
«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. км, 

комплектация люкс, один хозяин, состояние 
нового а/м, комплектация импортная, музы-
ка, недорого). Тел. 8-963-509-6357.

Газель-32705 (грузовой, фургон, 2003 г. в., 
в хорошем состоянии, кузовной ремонт).  
Тел. 8-962-799-9221.

Волга-3110 (2000 г. в., объем ДВС – 402, сиг-
нализация, музыка, подогрев двигателя). 
Тел. 8-903-996-8072.

Т-40 с навеской КУН, ГАЗ-3507 (самосвал). 
Тел. 8-923-719-5315.

Новые валенки, пуховик женский, джинсы 
мужские, летние, зимние ботинки, все деше-
во. Тел. 8-963-533-7827.

Петушков породы адлер (для развода, возраст 
1 год). Тел. 8-983-357-5004.

Пчелосемьи. Тел. 8-963-530-1073.
Пергу пчелиную, крем-мед. Тел. 8-909-507-1888.
Электродвигатель (3-фазный, 3 кВт/ч, 1450 

об/мин, вал 28 мм, выход треугольник). Тел.: 
8-913-229-3138, 56-30-48.

Патефон, видеомагнитофон «Акай». Тел. 8-961-
235-6925.

Удочки (4 шт.), садок (2 шт.), сеть-чебачевку (из 
лески), дешево. Тел. 8-963-533-7827.

Баян «Дебют» (2-голосный, в футляре, есть са-
моучитель, звук аккордеона). Тел. 8-960-937-7756.

Две инвалидные коляски (новые, цена за две 
5 тыс. руб.). Тел. 8-963-574-7707.

Батареи отопления, трубы, электродвигате-
ли (4 и 1,5 кВт), все б/у. Тел. 8 (385-60) 29-4-44.

Бездомная собачка ищет хозяина (около 2 лет, 
девочка, желто-черного окраса, добрая, умная). 
Тел.: 40-16-94, 8-961-987-6830.

Отдам в добрые руки котят из частного дома (воз-
раст 2 месяца). Тел.: 8-960-937-3378, 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки котенка (мальчик, тигро-
вый окрас, возраст 2 месяца, к туалету приучен). 
Тел.: 44-88-86, 8-913-087-5254.

Щенки-подростки готовы охранять ваш дом. До-
ставка по Барнаулу и в пригород. Тел. 8-906-946-8216.

Отдам в добрые руки полупушистого котенка 
(дымчатого окраса, возраст 1,5 месяца, мальчик, 
к туалету приучен). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.

Отдам в добрые руки щенков от сторожевой 
собаки (возраст 2 месяца, возможна доставка). 
Тел. 8-903-992-3885.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Алтайское краевое Законодательное Собрание выражает соболезнования 
Елене Юрьевне Филимоновой, начальнику общего отдела аппарата АКЗС, 

по поводу смерти матери
БУРОЙ Марии Прохоровны.

Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами.

(Начало на 1 стр.)

Не верь 
глазам своим
Елена Жукова, пенсионер 

(г. Барнаул):

– Для меня лично пере-
ход к «цифре» произошел 
уже давно, с полгода назад, 
когда я с облегчением про-
стилась с «Ростелекомом» 
(данная организация в кур-
се: 11 месяцев благодаря ей я 
смотрела практически один 
канал, поэтому передо мной 
даже извинились!) и купила 
цифровую приставку с антен-
ной, мастер их установил, я 
успокоилась. Но ненадолго. 
Сначала периодически – за 
вечер раз 15 – 20 – стал не-
надолго пропадать сигнал. 
Дальше – еще лучше. Вместо 
моего любимого второго ка-
нала нахально вылез совер-
шенно неинтересный мне 
«Матч», а канал «Россия 1» был 
объявлен недействительным. 
Что бы я ни делала (включала 
– выключала – выжидала), 
телик стоял на своем. Вызва-
ла мастера. Секунд за пять 
канал он вернул, о причинах 
сбоя пробормотал что-то не-
внятное, но 500 рублей взял. 
Эта ситуация повторялась 
раза три: вызов мастера, пять 
секунд работы, 500 рублей 
из кармана долой. Пока на-
конец один сердобольный 
парнишка, сжа лившись 
надо мной, не показал, как 
элементарно просто можно 
самой все поправить. Сказал, 
что в своей беде я не одино-
ка: многие маются, причем 
именно со вторым каналом. 
Хотя, к примеру, у дочери еще 
и первый такие же фокусы 
вытворяет.

С тех пор прошло больше 
месяца. Ничего не изменилось, 
кроме того, что сбои стали 
чаще, а к «Матчу» присоединил-
ся еще и «Музканал». Иногда 
прямо наперегонки сменяют 
друг друга. Это тогда еще циф-
ровизация не началась. Что же 
будет, когда она заработает в 
полную силу?!

  РЕПЛИКА .

Важно
Планируется, что в усиленном режиме колл-центр будет работать две 

ближайшие недели, пока не спадет волна обращений. Номер федераль-
ной круглосуточной «горячей линии» – 8-800-220-2002, региональной – 
+7 (3852) 538-271. Звонить можно с 8 часов утра до 10 вечера. «Если зво-
нок поступит ночью, его тоже запишут и на следующий день заявку 
отработают волонтеры», – пообещал Евгений Зрюмов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СМЕНА .

Танцуют все!

«Н   –  
   , 
  ». 

  БЫВАЕТ… .

Подростки из Алтайско-
го края прошли «Школу 
жизни».

В оздоровительном лагере 
«Золотая рыбка» Рубцовского 
района оживление, несмотря 
на то что до открытия первой 
смены еще несколько дней. 
Со всего края сюда съехались 
участники движения «Школа 
жизни». Одна за другой реги-
стрировались делегации Слав-
города, Угловского и других 
районов – около 250 человек 
из 13 муниципалитетов.П  

Рубцовский район уже имеет 
опыт проведения на своей терри-
тории зимней «Школы жизни» в 
2018 году, настала очередь летней. 
Все довольны, ведь здесь ленточ-
ный бор, озеро, свежий воздух, 
уютные домики и большая, на-
сыщенная программа форума.

Многие главы муниципа-
литетов приехали вместе со 
своими делегациями. На тор-
жественном открытии форума 
«Перезагрузка» присутствовали 
также депутат Государственной 
думы Наталья Кувшинова, де-
путат АКЗС Всеволод Кондрать-
ев и другие высокие гости.Р

Общественному движению 
«Школа жизни» в этом году ис-
полнится 12 лет. Оно объединя-
ет молодежь городов и районов 
Алтайского края. Ежегодно в 
нем участвуют от 10 до 15 тысяч 
человек: школьники, студенты, 
педагоги, родители, представи-
тели муниципальной власти. 
В течение года проводится как 
минимум три школы актива.

Нынешний форум прошел под 
девизом «Меняем и меняемся вме-
сте» и получил название «Пере-
загрузка». Он не просто поменял 
место дислокации, появились 
новые идеи, формы работы. Неиз-
менным остается лишь принцип 
«равный – равному».

За три дня ребята из раз-
ных районов должны стать 
единой командой, выполняя 
сложные и неожиданные за-
дания, к которым нужно по-

дойти творчески, интеллек-
туально, физически. Плотная 
программа не оставляет места 
для скуки и уныния. Суббот-
ний подъем в пять утра ока-
зался для школьников полной 
неожиданностью. Но спор-
тивно-стратегическая игра 
по типу «Зарницы» прогнала 
сон лучше любого будильни-
ка. Затем были флешмоб «Я 
могу», дебаты, мастер-классы 
от наставников, великолепная 
театрализованная постанов-
ка «Моя прекрасная страна» 
и другие мероприятия. Своя 
программа была и у педагогов.

– Наша основная задача – 
чтобы дети выросли как лич-
ности, получили заряд энергии 
на летний период, – поясняет 
исполнительный директор Ал-
тайской краевой общественной 
организации «За добрые дела», 
куратор молодежного движе-
ния «Школа жизни» Светлана 
Емшина. – После «Школы жиз-

ни» у каждого появляется мно-
жество друзей, с которыми они 
продолжают общаться.Р  – 

Идейным вдохновителем и 
руководителем проекта являет-
ся депутат АКЗС, член фракции 
«Единая Россия» Всеволод Кон-

дратьев. Основную цель «Шко-
лы жизни» он определяет как 
развитие идей наставничества. 
Школьников обучают студен-
ты, тех в свою очередь опекают 
молодые специалисты, разница 
в возрасте не так уж заметна.

Студентка АлтГТУ Юлия 
Селиванова познакомилась с 
движением еще будучи школь-

ницей. А наставником стала два 
года назад. Ее роль заключает-
ся прежде всего в том, чтобы 
стать другом для ребят. В со-
временном мире дети зачастую 
не имеют дружеских связей с 
родителями, им трудно даже 
друг с другом общаться. Здесь 
на протяжении трех дней на-
ставники учат их дружить.

На вопрос, как удается за ко-
роткий срок создать команду 
из незнакомых детей, девуш-
ка отвечает, что это несложно. 
Участники изначально настро-
ены, чтобы найти друзей, по-
общаться со сверстниками. 
Если кто-то излишне скован, 
то игры на сплочение помогают 
раскрепоститься. Примечатель-

но, что команды формируют-
ся из представителей разных 
районов, так что в итоге зна-
комятся все.

На форуме кроме наставни-
ков работают специалисты, ко-
торых неофициально называют 
«мамками», и они являются не-
пререкаемым авторитетом для 
всех участников.

Евгения Осколкова из Барна-
ула признается, что ее «Школа 
жизни» началась случайно, ког-
да она оказалась здесь в составе 
студенческой команды. С тех 
пор многое изменилось. Девуш-
ка поработала наставником, 
получила педагогическое обра-
зование, а главное, встретила 
на форуме свою любовь. В Руб-
цовский район она приехала в 
статусе специалиста и невесты.С  

Кто-то проходит «Школу 
жизни» первый раз, как вось-

миклассник из села Чарышского 
Усть-Калманского района Дани-
ил Михалёв. Он слышал об этом 
движении от друзей и захотел 
поучаствовать сам. Кто-то уже 
вошел во вкус и стремится не про-
пустить очередную встречу. Одни 
из самых активных участников 
– славгородские школьники.

– Не первый раз приезжаем 
на площадку «Школы жизни», – 
рассказывает глава Славгорода 
Сергей Горбунов. – Это меро-
приятие всех заряжает энерги-
ей. А формат его проведения за 
городом отвлекает от проблем. 
Сегодня мы привезли около 30 
человек из двух школ.

Десятиклассница Лилия Те-
рёхина из славгородского ли-
цея № 17 впервые побывала на 
зимней школе актива полгода 
назад в Новичихинском рай-
оне. Получила незабываемые 
впечатления, поэтому сейчас 
не стоял вопрос, ехать или не 
ехать.

– «Школа жизни» – это такой 
форум, где ты можешь познако-
миться с интересными людьми, 
получить полезный опыт, кото-
рый пригодится в дальнейшем. 
Ты никогда не будешь здесь 
один, – говорит Лилия.

Десятиклассница Весело-
ярской школы Рубцовского 
района Валентина Тимакова 
называет «Школу жизни» свет-
лым местом, которое позволяет 
интересно проводить время 
с друзьями, а друзьями здесь 
становятся все.

Маргарита Югатова из барна-
ульской школы № 91 вспомина-
ет, как плакала, уезжая с перво-
го своего форума, настолько ко 
всем привязалась. Утверждает, 
что ради «Школы жизни» готова 
на все. Да что говорить, на одну 
из школ актива девушка отпра-
вилась со сломанной ногой, 
чтобы не подвести команду, и 
даже получила приз за лучшую 
женскую роль на капустнике!

С  
По мнению депутата Госу-

дарственной думы, куратора 
движения «Школа жизни» На-
тальи Кувшиновой, проект не 
только объединяет интерес-
ные и значимые для молоде-
жи мероприятия, но и дает то 
общение и ценности, которых 
подчас сегодня не хватает.

– Это не разовое мероприя-
тие, а системная работа, – под-
черкивает она. – Мы видим, что 
выпускники школ, поступая в 
вузы, становятся наставника-
ми. Две трети наставников – это 
вчерашние школьники. Детей 
и молодежь невозможно заста-
вить что-то делать. Если есть 
у них желание и они готовы 
этим заниматься, то будут. Если 
нет – никакими коврижками 
не заманишь.

Популярность «Школы жиз-
ни», считает она, обусловлена 
несколькими обстоятельства-
ми. Прежде всего у детей, мо-
лодежи, педагогов есть запрос 
на проекты, на объединение, 
на вовлечение в социальную 
активность. Данный проект не 
был спущен сверху. Все меро-
приятия «Школы жизни» – это 
идеи молодых людей. Задача 
организаторов и наставников 
– предложить механизм реа-
лизации и понятные правила, 
чтобы максимально вовлечь в 
них ребят. Большую роль играет 
интересное содержание. Неко-
торые мероприятия, которые не 
нашли поддержки молодежи, 
ушли сами собой, а другие стали 
брендами движения. А в целом 
механизм наставничества бази-
руется на хорошо известной в 
прошлом идее общения комсо-
мольцев, пионеров, октябрят, 
которую встроили в реалии 
современной жизни.

«Школа жизни» объединяет 
тысячи неравнодушных ребят 
и педагогов. А состоявшийся 
в Рубцовском районе форум 
«Перезагрузка» еще раз при-
звал обратить внимание на 
молодое поколение, на наше 
будущее, которое начинается 
здесь и сейчас.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

 (фото автора)

В бийском АГГПУ им. В.М. Шукшина 31 мая откры-
лась квест-комната виртуальной реальности 
«Сталинградская битва». Новый формат изучения 
исторических событий открывает в наукограде 
проект «Победа в каждом из нас».

На открытии присутство-
вали глава Бийска Александр 
Студеникин, замначальника 
управления молодежной поли-
тики и реализации программ 
общественного развития Ал-
тайского края Ирина Рыбина, 
ректор АГГПУ им. В.М. Шукшина 
Людмила Мокрецова. Выступая 
перед юнармейцами они подчер-
кнули большую важность новых 
и интересных форм работы для 
патриотического воспитания 
подрастающего поколения.

Особым приглашенным был 
ветеран Великой Отечествен-
ной войны Георгий Андреевич 
Доровских.

– Желаю вам нормальной че-

ловеческой жизни, отучиться 
хорошо и получить профессию, 
– обращаясь к присутствующим 
ученикам школ и студентам, ска-
зал на церемонии открытия он.

– Это просто нереальная ре-
альность, – с удовольствием по-
делился своими впечатлениями 
один из первых посетителей. 
– Идешь по комнате, а в окне 
танки на площади видно, под 
ногами обрушенный пол, кото-
рый необходимо преодолеть по 
двум доскам. В общем, полные 
ощущения другой реальности.

Действо разворачивается в 
Доме Павлова, который необхо-
димо помочь отстоять нашим 
бойцам. Участники в очках вир-

туальной реальности попадают 
в комнату, по которой перемеща-
ются и выполняют определен-
ные задачи. Например, коорди-
нируют действия авиации. На 
все отводится 5 – 7 минут.

Дом Павлова – это символ 
подвига советского солдата, 
расположенный в Сталингра-
де. Именно его защищали 30 

бойцов во главе с сержантом 
Яковом Павловым порядка 58 
дней.

Это история о настоящем 
подвиге наших прадедов. И 
теперь её можно узнать, что 
называется, изнутри.

– Мы хотим, чтобы моло-
дежь подключилась к поиску 
таких историй. Квест-комната 

– это первый шаг к пробужде-
нию такого интереса. Она по-
могает лучше понять солдат, 
которые сражались за нашу 
Родину, за свою семью. А это 
и есть одна из главных задач 
проекта «Победа в каждом из 
нас», – подчеркнул координатор 
проекта Максим Банных.

На этом мероприятии от 
лица председателя комитета 
по социальной политике АКЗС 
Татьяны Ильюченко прослав-
ленному бийскому ветерану Ге-
оргию Андреевичу Доровских, 
который несколько лет назад 
еще участвовал в спортивных 
соревнованиях, была вручена в 
подарок полугодовая подписка 
на газету «Алтайская правда».

Это хороший пример со-
циальной ответственности и 
заботы о старшем поколении.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Ветеран Георгий Андреевич Доровских.

Три дня «Перезагрузки»

 ПАМЯТЬ .
Победа в каждом из нас Далеко не уползла

Уползти из России в 
Казахстан через гра-
ницу Алтайского края 
попыталась женщина, 
разыскиваемая ново-
сибирской полицией. 
Но нарушительницу 
задержали погранич-
ники. Она была оштра-
фована.

Как рассказали в Погра-
ничном управлении ФСБ 

России по краю, это произо-
шло на территории Третья-
ковского района. Россиянка 
укрывалась за естественны-
ми складками местности и 
ползком передвигалась к 
линии государственной 
границы.

Выяснилось, что въезд на 
территорию соседнего государ-
ства ей закрыт за нарушение 
миграционного законодатель-
ства. К тому же в отношении 
ее проводились проверочные 

мероприятия. На россиянку 
поступила ориентировка от 
правоохранительных органов 
Новосибирской области. Ее ра-
зыскивали за кражу.

За нару шен ие пог ра-
ничного режима женщина 
оштрафована. Пограничники 
передали задержанную со-
трудникам правоохранитель-
ных органов Новосибирской 
области.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА  СОВЕТ ЧИТАТЕЛЯ .

Чай полезно...
Недавно смотрела по телевизору 
о пользе и приготовлении чайного 
гриба. Очень полезный продукт, но 
у меня есть свой рецепт, проверен-
ный и гораздо более эффективный.

В чистую 3-литровую (или кому как нра-
вится) банку опустить промытую пластину 
гриба и залить остывшим сладким чаем (чай 
лучше использовать всегда одной марки и 
обязательно листовой: на 1 литр кипяченой 
воды (800) – 1 столовая ложка чая). Если пла-
стина толщиной до 1 см – чая 300 мл, до 1,5 
см – 700 мл чая, 2 – 4 см – 1,5 – 2 литра, но не 
выше чем до плечиков в банке. Под пластиной 
образуется газ и может выбросить пластину в 
горлышко. Гриб прирастает вверх – нижняя 
часть коричневеет. При толщине пластины 3 
– 4 см не вынимая из банки низ отсоедините. 
Напиток сцеживаю через 4 слоя марли на 6 – 8 
день. Не задевая мути на дне банки примерно 
0,5 стакана. Муть выливаю в отдельную посуду. 
В банку с пластиной вливаю из крана холодную 
воду примерно 250 – 300 мл, хорошо промываю 
и пластину, и банку, затем выливаю в посуду 
с мутью и потом это все выливаю в унитаз (а 
то на кухне в раковине может образоваться 
засор). На 1 литр чая 60 граммов сахара (будет 
как квас для окрошки). Я кладу на 1 литр чая 

100 граммов сахара. В отцеженный опускаю 
марлевую закрутку с 5 – 6 кусочками хрена 
– это с десертную ложку – и напиток полу-
чается чудесный, насыщенный. Пока стоит 
в холодильнике под капроновой крышкой, 
в банке не нарастает пленка. Эту закрутку в 
очередной раз после выпивания всего напитка 
промываю и употребляю до 4 раз, потому что 
хрен покупаю. Хрен можно заготовить впрок.

Нижние пластины не выбрасывайте, сло-
жите в отдельную 3-литровую банку, залейте 
отстоянной водой и держите под капроновой 
продырявленной крышкой или марлей, раз в 
месяц меняя воду (пластины для лечения боль-
ных суставов). А если добавлять немного, с 0,5 
стакана, сладкого чая, то постепенно наверху 
образуется новая пленка, и ее для напитков 
используйте в других банках.

На банке со вновь приготовленным на-
питком под двухслойную марлю с резинкой 
оставьте полоску бумаги с цифрами (число 
и время заправки), чтобы не упустить срок 
отцедить напиток и вновь очистить пластину 
и банку и залить сладким чаем.

Окрошка с таким напитком получается 
очень вкусной, тонизирующий напиток 
утоляет жажду.

Удачи и всем крепкого здоровья!
М.Д. ШАТОХИНА, г. Барнаул.

В здоровом теле – здоровый дух.

Валентина Тимакова называет «Школу жизни» светлым местом.

Свидетели войны – находки поисковых отрядов на местах боев.

Квест-комната виртуальной реальности.


